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放学路上救下一只鸟
它叫“小（pì tī）”
虽然不是特别珍贵
但救助站的叔叔对她说

“保护动物，不分贵贱”

昨日上午，二七区春晖小学三一班
的李思羽给鸟类专家董叔叔打电话，询
问送去的那只小鸟情况如何，当得知小
鸟很健康，吃东西不少，她高兴极了。

14日中午放学时，李思羽和爸爸走
到碧云路南侧快到长江路时，发现路中
间有一个小东西在动。离近一些，发现
是一只小鸟，行动缓慢，瑟瑟发抖。

李思羽特别喜欢小动物，就和爸爸
救起了小鸟。

小鸟灰褐色的羽毛、长而尖的嘴
巴，脚上有蹼。

回到家，李思羽找了个纸盒子，铺
上软布，把小鸟放了进去。

下午上课时，她把小鸟带到了学
校。6 点多，在老师的陪同下，李思羽
把它送到了野生动物救助站——鸟类
生态园。

鸟类生态园的专家董先生说，这只
鸟是小。

这种鸟喜欢在水边生活，以小鱼、
水生昆虫等为食物，在我市黄河滩边比
较多。

为什么会出现在市区的马路上呢？
董先生说：或者是因为雾霾天气的

影响，飞行过程中迷途；或者是跟着大
鸟觅食，中间掉了队。这种鸟属于“国
家保护的有益的或者有重要经济、科学
研究价值的陆生野生动物”的“三有”鸟
类，不是特别珍稀。

不过他也说：“保护动物不分高低
贵贱。如果不是你及时相救，它可能会
被车辆轧死或者会被猫狗叼走。到了
我们这里，你就可以放心了。”

记者 张翼飞 文/图

昨日下午，国基路办事处巡防队郭志
强（稿费30元）来电说：在花园路连霍高速
桥附近，因为行人横穿马路，导致一辆轿
车撞上中央护栏。

昨日16点左右，国基路办事处巡防队
王凯等人巡逻至花园路连霍高速桥附近
时，发现一辆车头受损的轿车逆向停靠在
由南向北的车道内，身后是一大片损坏的
中央护栏。

据现场队员了解，当时有行人横穿马
路，这辆由北向南正常行驶的比亚迪轿车
在躲避行人时与马路中间护栏相撞，造成
车体损毁，导致10多米护栏受损。发现该
情况后，队员们一直在现场进行维护，直
到事故车辆被修理厂拖走。在此提醒广
大司机朋友小心开车，谨慎行驶。

记者 张玉东 文/图

公交四公司：支持但不提倡
随后，我联系了公交四公司副经理包强。
包强说，这个坐垫的事自己听说过，入冬时，刘凯和搭档买的，因为是自费，公司支持但不

提倡。因为车长都是靠工资吃饭的。现在市里对公交车的投入很大，新进的车都是带空调的，
相信不久的将来空调车会越来越普及，坐垫也就用不上了。

走访：座位凉得没法坐才添置的
昨日，我在郑汴路中州大道立交桥下27路终点站，找到了豫A73537公交车。
正如读者王先生所说，车内每个座位上都放有一个深色坐垫，坐垫通过绳线与靠椅绑在一

起。
“有的坐着坐着就往下掉，需要固定固定；有的绳线需要缝补一下……”此时，车长刘凯正

弯腰缝补一些即将裂开的坐垫绳线。
他为何会自掏腰包添置坐垫呢？

“我每天都是6点的头班车，沿线有紫荆山公园和回民中学，车上晨练的老人和上学的孩
子特别多。一个月前，没添置坐垫时，大家有座位都不愿意坐，说坐一路也暖不热，凉得没法坐，
就买了这些坐垫。”刘凯说，“坐垫是在一家裁缝店买的，12块钱一个，第一次花324元买了27个，
每个位子都添置了一个，搭档尚凤梅知道后，非给我162块钱，说搞好服务不是一个人的事。”

车长：有人专门跑前排谢我
刘凯说，现在看，善后工作还是比较多的，正常整理这些坐垫要晚下班半个多小时。
坐垫抱回家用洗衣机洗过两回，因为有的乘客不注意把口香糖粘到上面。
还有坐垫丢失的现象，倒数第三排的坐垫就丢过三次，每次都要再买新的。

“我开公交都十几年了，我们27路还没有空调车，不过以后应该会换成空调车，但是在换
车之前，我还是想让乘客能舒服一点是一点。”刘凯说。

“自从添置了这些坐垫，乘客们对我也老好了，有的人趁着等红灯专门跑到前排对我说‘谢
谢你的坐垫’。前几天，一个戴眼镜30多岁的男的，用塑料袋装着一根油条、俩包子、一碗胡辣
汤就上了车，非要请我吃早餐，我说公司提供的有早餐，让他以后别再买了，再说路上也规定不
让吃东西。我做的真是微不足道。”刘凯说。

本报曾在2011年11月报道过交警杨华民受市民赞扬，其实，我们想说的是，在各行各业服务
群众的人们，无论您从事的是哪种行业，只要想着为群众多办好事、实事，就一定会被群众认可的。

昨日8点多，在纬二路经三路口西侧
一家铁棍山药门店，老板董女士像往常一
样开门营业时，突然被眼前一幕吓住了：
透亮的玻璃门只剩下了门框，店内却多了
一块砖头。

店内玻璃块、玻璃碴散落一地，被翻
得乱七八糟，一片凌乱。

她赶紧朝内屋走去，发现前夜捆扎好
的几捆铁棍山药不翼而飞，30 多个礼品
盒也不见了。

“我家是温县的，在这儿做了五六年
生意，专门批发铁棍山药。今天遇上这
事，把心情搞得一团糟。”董女士说，这个
门店紧邻她原来的门店，是她刚接手的，
平时主要用来存放点货物。

所幸，她的营业款等值钱东西没有放
在这个店内，要不可就遭殃了。具体损失
的数额她也记不清，还需仔细盘货。

让她很苦恼的是，“玻璃门是房东的，
现在被砸碎了，到底谁来修，这笔费用谁
来承担呀？”

据董女士介绍，像她这样的情况在附
近的门店也发生过。昨日上午，辖区警方
已经介入此事调查。 记者 石闯 文/图
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打电话有稿费读者打电话说，要表扬27路车的车长——

冬天座位暖不热,他自掏腰包买坐垫
有乘客给他送早餐，还有乘客专门到前排说“谢谢”
希望大家坐车时爱惜点，让更多的人感受这种温暖

昨日，读
者王先生（稿
费50元）来电：

今天乘坐
27 路 公 交 车
时，发现有一
趟车每个座位
上都有坐垫，
感觉很温暖。

经 了 解 ，
坐垫是车长刘
凯花了四百多
元买的，认为
应 该 表 扬 一
下。
记者 张玉东/文

周甬/图

回访读者：看到坐垫觉得很温暖
昨天11点，我与读者王先生取得联系。

“我是早上坐的车，从南阳路群办路到五院，一上车我就感觉不一样，比别的公交车多了软
绵绵的坐垫。其实我早上赶路上班可烦躁，一下子心情就好多了，感觉特别温暖。”王先生说。

“当时这个车上老人比较多，我就问了旁边一位老人，没想到好几位老人都知道车长叫
‘刘凯’，车长自己掏钱买的坐垫。因为下车比较急，我看到车上带个‘4—’应该是四公司的
车，车牌号我也专门记下了，是豫A73537。我想着车长的做法值得表扬，这种坐垫也值得推
广。”王先生说。

行人横穿马路
汽车避让撞上护栏


